
评说天下PINGSHUOTIANXIA
2015年12月13日 星期日
编辑丁家发 | 组版方芳 | 校对刘军

02 健康快乐周刊

特首梁振英（右）向新任理事长林龙
安（左）颁发选任证书

12 月 9 日晚，“香港厦门联谊总会成立
二十二周年暨第十二届理监事就职典礼”在
香港会展中心大会堂隆重举行，禹洲集团董
事局主席林龙安先生荣任第十二届理事长。

香港特别行政区行政长官梁振英，中华
全国归国华侨联合会主席林军，国家发展和
改革委员会秘书长李朴民等莅临主礼，与来
自中央、福建省、厦门市、香港、台湾、澳门、菲
律宾等地的政府翘楚、各界精英嘉宾逾两千
人聚首一堂，畅叙乡情友情，共谋港厦发展。

林龙安先生在典礼致辞时表示，未来将

在历届理监事打下的坚实基础上，秉持“团
结、包容、创新、奋进”的理念，加大联谊力
度，促进港厦两地经济交流合作，积极投身
社会事务，回馈乡土；高举爱国爱港旗帜，一
如既往地拥护特区政府，为香港繁荣稳定做
出应有的贡献。

在林龙安先生的带领下，禹洲集团立足
海西，建树中国，秉承“大禹治水，荒漠成洲”
的先贤精神，历经 21 载的发展历程，现已成
为集房地产开发、商业投资运营、酒店运营、
物业管理、信息通讯、金融、贸易为一体的多

元化大型综合性集团。集团旗下的禹洲地
产（股票代码：01628.HK），为海西在港上市
的优质地产商，中国房地产 40 强企业。禹
洲集团连续多年被评为超亿元纳税特大户，
为厦门市的经济发展做出突出贡献。

此次当选香港厦门联谊总会新一届理
事长，是对林龙安先生及禹洲集团过往成绩
的肯定和支持。相信在各方支持下，香港厦
门联谊总会将发挥更加重要的作用，为香
港、厦门乃至两岸三地的经济建设、民间交
流做出更加杰出的成绩。

禹洲集团董事局主席林龙安荣任香港厦门联谊总会第十二届理事长

患生于多欲，祸生于多贪。
——《尊生八笺》”

WEI SHENG YIN微声音

一项调查发现：
老挨骂的孩子长不高

耶鲁儿童健康组织

调查发现，父母对儿童的

辱骂、训斥、歧视、威吓等

行为，会阻碍儿童长高，

甚 至 成 为“ 精 神 性 矮

子”。人体下丘脑可根据

神经网络的各种信号，刺

激分泌生长的激素。神

经过度紧张，会抑制内分泌

的产生，导致发育不良。

@生命时报

不要轻易放弃
每天都会想念的人

不要轻易放弃一个

每天都会想念的人。这

样的人，一辈子也不会遇

到几个。即便在一起要

吃很多苦头，咬咬牙也就

过去了。生活的苦，会随

光阴淡去。但失去挚爱

的 疼 痛 ，时 间 也 无 法 洗

涤。多年后仍能让你心

痛的，是当年轻易放弃的

真爱。 @法制晚报

司机乱开远光灯
被罚看灯一分钟

近日，在湖南长沙，一

名司机在城区道路行驶时

乱开远光灯，被交警罚其

看 灯 一 分 钟 。 交 警 提

示，远光灯光线太强，会

给对面驾驶员造成3秒视

线盲区，极易发生交通事

故，应正确使用远光灯。

这样的处罚方式，你觉得

如何？ @三湘都市报

卡里突然多了数千元？
前老板补发年终奖

4年前，重庆某公司遇

困难，90 多名员工被迫离

开，老板多发了半个月工

资。今年10月，离职员工

突然收到消息，前老板要

补年终奖！2000 元、6600

元……老板王伟民在前员

工的群中写着“感谢大家

昔日付出”。为这样老板

点赞。 @重庆商报

FEI CHANG DAO非常道

家长“联名请愿补课”
根源在学生减负不均

禁止补课，是教育部门为了让学生减负

而一直在推行的一项措施。但这次武汉家

长对补课还是禁补喊出了自己的声音——

“周四下午3点在武昌区教育局门口有一场

签名请愿活动，目的是请求教育局恢复高中

晚自习和周六的校内补课！希望家长们支

持！”近日，这样一条通告在武汉市高中学生

家长群中引起轰动。

学校补课不但造成学生身心不堪重负，

还可能使得家长因此经济负担加重、引发学

校老师补课腐败等诸多问题。违规补课在

“严打”下，已经有了明显的减少和转变。但

社会还是期望，有关方面能够拿出更大的勇

气、决心和切实行动，能够把学校非学时正

常范围内的所有加重学生课业负担的补课

等，进一步的清理、打击、减少乃至取消。

在这样的情况下，武汉市武昌区的一些

学生家长却以不补课不公平为由，搞集体请

愿签名活动，“逼迫”有关方面去为身在毕业

班的孩子们额外补课，直观看无疑是在逆主

流民意，让人感到有些突兀和遗憾。难道

说，这些家长真的不知道超时补课的违规和

危害吗？难道他们内心深处真的就心甘情

愿让学校补课吗？答案也许是否定的。

不错，在各级各地教育主管部门等严厉

打击下，目前各地中小学尤其是初中高中毕

业班疯狂补课的现象，近年总体上的确有所

缓解，比如一些地方和学校取消了夜自习和

周六照常上课（补课）的规定。但也无法否

认的是，更多地方和学校毕业班尤其是高三

毕业班的学生，依然存在着违规依旧悄悄补

课的现象，夜自习、周六上课（补课）等。

一样也不少，一点学习负担也没减轻。

另一方面，这些学生不管有没有晚自习、有

没有周六继续上课，现有制度看最终面对高

招等升学考试时，却是一样的试卷和一样的

评价录取标准。如此，在其他条件不变的情

况下，多补课的比少补课、不补课的，中高考

时当然要相对占尽先机。

既然绝大部分学生都参加了补课，而且

最后中高考时又都在一个起跑线上竞争，作

为家长无力也无权直接去喊停大多数学校

对学生的补课现象，也只好退而求其次，希

望自己的孩子也一样可以补课，希望追齐别

人，至少是缩小与别人的学习时间差距。一

旦这样的愿望得不到满足，愤而抗争（如集

体签名请愿）也就不难理解了。

家长“联名请愿补课”，为有关方面检视

和反思中高考评价体系等制度的科学性、严

谨性提供了一个契机，促使有关方面在落实

“减负令”、“禁补令”等方面，反思简单就“减”

而“减”、就“禁”而“禁”的不完善、不科学之

处，从而采取相关配套措施来合力综合推进。

□宛诗平

SHISHIZATAN时事杂谈

YIJIAZHIYAN一家之言

“居住证”承载着
公平正义的民意期待

□沈峰/文 朱慧卿/图

REDIANLENGPING热点冷评

近日，国务院总理李

克强签署第 663 号国务

院令，公布《居住证暂行

条例》，将于 2016 年 1 月

1 日起施行。据介绍，在

明确居住证的性质和申

领条件的基础上，一方面

确立了为居住证持有人

提供的基本公共服务和

便利，另一方面鼓励各地

不断创造条件提供更好

的服务。

《居住证暂行条例》展现出一幅以常住人口全覆盖、公共服务均等化为目标的改革“路

线图”。 全面实行居住证制度，有助于从制度和政策上缩小城乡差别，促进城乡人员和资源

流动，从而使社会资源得到合理的配置，进而促进城乡一体化进程——实行居住证制度，承

载着对社会公平正义的民意期待。

过去，外来打工者、农民在一些地区都被看成“二等公民”，在就业、住房、医疗、养老等

方面经常遭遇政策性歧视。但不容置疑的是，随着市场经济的逐步确立，人口流动不仅逐

渐成为常态，而且为经济社会发展所必须。现实来看，无论是加快推进户籍制度、社会管理

体制改革，还是推进农业转移人口“市民化”，我们的改革方向都必须朝着权利保障走下去，

朝着基本公共服务均等化走下去。

作为国家层面的制度安排，《居住证暂行条例》的公布，要求突出政府服务职能，给予流

动人口平等的市民待遇，这种弥合城乡差别、淡化身份差异的做法，其本质的意义在于体现

了国民价值、利益的平等化，是实现社会公平正义的重要举措。

实施居住证改革，政府部门要运用管理智慧，切实改变二元结构和外来打工者、农民的

弱势地位。而最被认同的还权于民的愿景，就是应在实现城乡经济社会协调发展中，城市

与乡村同步，政治体制与经济体制同步，经济与社会同步，基层与上层同步，为人们自由迁

徙、安居乐业创造条件，同时也为经济社会发展注入活力。

当然，制度建设仅是一方面，根本是要从管理观念和服务意识上淡化直至彻底取消身

份痕迹，消除对流动人口的不平等待遇。居住证制度需要更好地适应人口流动的特征，打

破管理体系上的区域分割和部门分割，从而实现全国范围统筹管理，增强便利性和可携带

性。同时，政府部门要以公共服务来推进公共管理，努力实现公共服务均等化，由此，居住

证制度才能成为切实保障公民权利和社会利益的良性制度。

近日，有网友质疑神木县副县长刘亚萍的履历过于简单，要求政府予以公开详细信

息。11日下午，神木县政务网更新了刘亚萍的详细履历，并作出相关回应。榆林市委组织

部进行说明称：2007年8月，榆林市县（区）人大、政府、政协换届，根据领导班子结构要求，经

民主推荐及考察，并报经省委组织部同意，刘亚萍同志被破格提名为子洲县副县长人选。

在基层，三年科员、两年副科、9个月正科，然后就被提拔为副县长，这绝对属于火箭速

度，难怪会引起人们的质疑。当然，官方一句“破格提拔”就可以堵住所有人的嘴，因为既然

是破格，那些传统的条条框框就不再适用，别说火箭速度，就是光速，谁也管不着。

不过，“破格”也需“合格”。从刘亚萍的职业发展看，在她被破格提拔之后，仍有一些疑

问待解。这样一位当地“特别需要”的女干部，才任职一年就在省委党校经济管理专业学习

了三年，毕业两个月后，当副县长刚满四年就调到异地任职。一位身居要职的副县长，在党

校学习是否要占用大量时间和精力且不讨论，仅仅从任职期限来看，就不符合相关规定。

我们不敢说28岁女副县长的破格提拔一定存在问题，但特殊的职务调整总是出在一个

人身上，难免让人怀疑这里面确实有“特殊”之处。要想打消公众对28岁女副县长的疑虑，

恐怕仅仅一个“破格”的理由还不能服众。

28岁副县长，“破格”需“合格”□刘昌海


